

平成30年

第3回防府市議会定例会

一般質問

9月5日（4人）

1 山田 耕治・2 今津 誠一・3 河村 孝・4 石田 卓成

9月6日（4人）

5 田中 健次・6 山根 祐二・7 高砂 朋子・8 曾我 好則

9月10日（4人）

9 久保 潤爾・10 牛見 航・11 清水 浩司・12 和田 敏明

9月11日（4人）

13 清水 力志・14 山本 久江・15 三原 昭治・16 橋本 龍太郎

No.	1	山田 耕治
質問事項		要 旨
1	防府市の河川について	<p>(1) 河川での防災管理に対するその後の進捗は？</p> <p>(2) 河川内や管理道も含む雑草処理に対するその後の進捗は？</p> <p>(3) 佐波川かわまちづくり構想でもお願いした、幼児用じゃぶじゃぶ池をはじめとする水辺整備の進捗は？</p>
2	災害時の情報伝達について	<p>(1) 防災行政無線は、災害情報などを市民の皆様へ連絡する手段として、市内60箇所に拡声子局（スピーカー）を設置しているが、聞き取り困難等の苦情と対応は？</p> <p>(2) 緊急事態の種類ごとに、サイレン（警報音）パターンを決めているが、その必要性和周知度は？</p> <p>(3) 避難情報等の電話・FAX配信サービスを平成30年1月1日から運用しているが申し込み状況は？また、サービス対象者の拡充を考えてはと提案するが如何か？</p>
3	上山満之進翁の顕彰について	<p>(1) 来年は、生誕150年と聞くが三哲文庫跡地を、上山満之進翁の顕彰をする意味も込めて「三哲文庫 記念公園」とすべきと提案したがその後は？</p> <p>(2) 台湾出身の画家である「陳澄波」に台湾東海岸の風景を描いてもらった防府市の財産「東台湾臨海道路」の画は、市で管理すべきと思うが如何か？</p>

No.	2	今津 誠一
質問事項		要 旨
1	ハウフ・ビズ開設の早期予算化	<p>中小企業の売り上げ増進や創業において括目すべき成果を上げている富士市の産業支援センター エフ・ビズをモデルとしたハウフ・ビズ開設の早期予算化を。</p>
2	農業試験場の誘致	<p>市長は所信表明において、農大の隣に農業試験場を誘致し、農業振興の新たな拠点を創り、防府市を山口県の農業の発信拠点にしたいとの考えを示された。</p> <p>この構想について詳しくお尋ねしたい。</p>

No.	3	河村 孝	
質 問 事 項			要 旨
1	安全な学校環境の構築と学校危機管理マニュアルについて		<p>(1) 熱中症対策について</p> <ul style="list-style-type: none"> ア 学校現場の熱中症対策について イ 運動会の開催時期の検討について ウ エアコンの普通教室、特別教室（家庭科室、美術室など）への設置について <p>(2) 学校危機管理マニュアルについて</p>
2	交通系 I Cカードの早期整備について		<p>全国各地で交通系 I Cカードの導入が進む中、本市では、J R西日本の防府駅をはじめ二次交通であるバス路線で利用できない状況であり、導入エリア拡大が求められている。本市のこの現状をどのように考え、今後導入に向け市はどのように努められるのか伺う。</p>

No.	4	石田 卓成	
質 問 事 項			要 旨
1	農業振興と農道の整備について	<p>(1) 農業試験場の誘致と、小野牟礼間の農道整備の現在の進捗状況を教えて欲しい。</p> <p>(2) 市内では大道地区での圃場整備が来年度で完了する予定だが、今後、他の地域での圃場整備や集落営農法人の設立をどのようなペースで進めていきたいと考えているのか。</p> <p>(3) 市長は農業についての思い入れが強く、市内の農業関係者は大変期待をしているところである。農業試験場の誘致や、農道の整備等、このような大きな動きの中で、市の農林水産振興課や農林漁港整備課だけでは、仕事量が膨大に増え、大変になるのではないかと考えているが、今後組織の強化を図るつもりはないのか。</p>	
2	みまもり隊の活動に対する表彰について	<p>みまもり隊の皆さまが、地域のために長年貢献してくださっても、現在は表彰する仕組みがないので表彰ができるように考えて貰えないか。</p>	
3	全国版空き家バンクについて	<p>(1) 市は宅建協会と協定を結び、定住促進住宅情報バンクを運営しているが、郊外では空き家も未利用農地も増え続けている。本年4月から国土交通省が運用している全国版空き家・空き地バンクを利用し、空き家と農地をセットで紹介して欲しいがいかがか。また、空き家バンクに掲載する物件の情報を、各地域の自治会長や民生委員、農業委員等に提供して貰ってはいかがか。</p> <p>(2) 郊外にある農家住宅の空き家を、新規就農者等の農業者が、賃貸で借りられるようにして欲しいがいかがか。</p>	

No.	5	田中 健次		
質 問 事 項			要 旨	
1	昨年の水防法改正への対応について		(1) 要配慮者利用施設における避難確保計画作成と訓練の実施が義務付けられたが、進んでいるのか。	(2) 水位周知河川等に指定されていない中小河川についても、過去の浸水実績等を市町村長が把握したときは、これを水害リスク情報として住民等に周知する制度が創設されたが、どう対応しているのか。
2	災害対策について		(1) 防災基本条例を制定すべきではないか。	(2) 浸水の深さや避難所等に関する情報を生活空間である「まちなか」に表示する「まるごとまちごとハザードマップ」を実施すべきではないか。
3	公共施設のマネジメントについて		(1) 昨年度導入した「公共施設マネジメントシステム」とは、どのようなもので、今後どう活用するのか。	(2) 市民との情報共有や対話を今後どう進めていくのか。
				(3) 昨年3月策定の「学校施設長寿命化計画」では、多額の財政負担が今後求められるが、市の財政状況から実現可能なものか。

No.	6	山根 祐二		
質 問 事 項			要 旨	
1	幼児教育・保育無償化について		<p>政府の「経済財政運営と改革の基本方針2018」によると2019年10月より幼児教育・保育の無償化が実施される予定だが、本市の保育の受け皿の整備について現在の状況と今後の取り組みについて伺う。</p>	
2	自転車保険義務化について		<p>(1) 近年、自転車と歩行者の事故で高額賠償事例が相次いでいるが、本市の交通事故のうち自転車がかかわる事例はどのようになっているのか。</p> <p>(2) 自転車が加害者となる人身事故には高額賠償事例もあり、「個人賠償責任保険」や自分のけがに備える「傷害保険」を組み合わせた自転車保険が有効である。条例で保険加入を義務づけてはどうか。</p>	
3	狭あい道路整備事業について		<p>(1) 狭あい道路に接する敷地において建築行為を行う場合、その後退用地について本市の要綱はどのように定めているか。</p> <p>(2) 建物建築に伴うセットバックの件数と後退用地寄附の実績はどのようになっているか。</p> <p>(3) 狭あい道路の拡幅を進めるために、市が所有権を取得し、道路として整備するべきと考えるが、単価を決め買い取ってはどうか。</p>	

No.	7	高砂 朋子	
質問事項			要 旨
1	防災対策の充実について	<ul style="list-style-type: none"> (1) 災害時のトイレ対策について <ul style="list-style-type: none"> ア 切れ目ないトイレ環境確保に対する取組 イ 今後の災害用マンホールトイレの設置計画 ウ 災害用マンホールトイレの新市庁舎への設置の必要性 (2) 災害時の情報伝達について <ul style="list-style-type: none"> ア 市が取り組んでいるプッシュ型の各情報伝達の実施状況と今後の取組の方向性 イ 市民の取得方法やその啓発 (3) ハザードマップ活用促進について (4) 災害時の民間業者との協定状況について (5) 災害時におけるドローン活用について 	
2	子育て支援の充実について	<p style="text-align: center;">未就園児対象の民間ボランティアで運営されている子育てサロンへの助成制度の導入について</p>	
3	不育症への支援について	<ul style="list-style-type: none"> (1) 不育症への理解について (2) 気軽に相談できる窓口体制と周知について (3) 治療費助成制度の導入について 	

No.	8	曾我 好則
質問事項		要 旨
1 今後の財政運営について	<p>昨年10月に策定された「防府市中期財政計画」によると、計画期間の収支は歳出超過の状態が続き、収支の均衡を図るには非常に困難であるとともに、当初予算編成の財源不足は年々拡大傾向にあり、過度な基金の繰り入れはいずれ限界を超えるため、抜本的な対策が必要とある。</p> <p>さらに、この計画期間の先には、本格的な新庁舎建設が控えており、将来的な負担は一層増加することが見込まれるが、庁舎建設に係る財源確保を含め、中長期的な財政運営のご所見を伺う。</p>	
2 地元産品愛用運動について	<p>本市のバイ防府運動は、「工事は市内企業へ優先発注、物品は市内のお店で優先購入、各種会合や忘年会、新年会、歓送迎会等は市内の飲食店を優先利用、旅行時は市内の旅行代理店を優先利用、贈答品、記念品等は市内のお店で優先購入、工事、購入代金等はできるだけ短期で決済、防府市内共通商品券を活用して防府を元気に」ということで積極的に取り組んでいるとされている。</p> <p>しかし、市内の事業所等に文書でお願いしているだけであり、本市自らお手本になっていないと感じているが、これまでの本市の取組と現状、さらには今後の対応について伺う。</p>	

No.	9	久保 潤爾
質 問 事 項		要 旨
1	平成29年度決算を受けての財政運営について	<p>防府市の平成29年度決算は、実質収支は黒字であるが、実質単年度収支は大幅な赤字となり、4年連続の赤字計上となった。</p> <p>財政調整基金も減り続け、持続可能な財政運営の為の方策を講ずることが急務であると考え、執行部のご所見は如何か。</p>

No.	10	牛見 航		
質 問 事 項			要 旨	
1	防府市の財政計画について		<p>実質単年度収支は4年連続の赤字であり歳入は横ばいにも関わらず歳出増に陥っているとのことだが、その歳出の性質別に分けた内訳は？</p>	
2	健康寿命延伸に向けた防府市の取組について		<p>(1) 現状の取組は？</p> <p>(2) 足育の取組について</p>	
3	農道牟礼・小野線について		<p>農道牟礼・小野線の整備内容と費用負担の割合及び完成予定について</p>	

No.	1 1	清水 浩司		
質 問 事 項			要 旨	
1	防災対策について			<p>(1) 防災用語を市民に理解していただくための方策はどのようなことをしているのか聞きたい。</p> <p>(2) 防災行政無線の屋外スピーカーからの放送が聞こえないという人が多い。 緊急告知防災ラジオの役割を伝え、その普及に努めるべきではないか。</p> <p>(3) 避難勧告や避難指示の発令のタイミングは。</p> <p>(4) 倉敷市の小田川堤防決壊のメカニズムは把握しているのか。</p> <p>(5) 気象庁の大雨予測情報とダム放流の連動はどうなっているか。</p>

No.	1 2	和田 敏明		
質 問 事 項			要 旨	
1	防災について		<ul style="list-style-type: none"> (1) 避難勧告の発令のあり方について <ul style="list-style-type: none"> ア 避難勧告の発令方法について イ ハザードマップの周知について (2) 指定避難所となっている学校のあり方について (3) 自助・共助について 	
2	総合交通について			

No.	13	清水 力志		
質 問 事 項			要 旨	
1	小中学校の普通教室のエアコン設置について		<p>7月議会で小中学校の普通教室へのエアコン設置を要望したが、今年の夏の記録的な暑さが社会問題にもなり要望の声も高まっている。このような背景からエアコン設置についてどのように考えているか。</p>	
2	介護保険料について		<p>(1) 今期（平成30年度～32年度）の介護保険料の基準額は前期（平成27年度～29年度）に比べて値上げをされたが、これまで見直しのたびに値上げをされている。保険料の値上げを少しでもおさえるための施策は考えているか。</p> <p>(2) 保険料が値上げされると、滞納者が増えると考え。滞納者に対しての対応はどのようにされているか。</p> <p>(3) 保険料の減免制度・利用料の補助制度について、どのように考えているか。</p>	
3	道の駅潮彩市場防府について		<p>(1) 道の駅潮彩市場防府で主に週末に行われるイベントについて、主催者はどのような運営を行っているか。</p> <p>(2) 来場者が楽しく安心してイベントに参加するために主催者はどのような取り組みを行っているか。</p>	

No.	14	山本 久江	
質問事項			要 旨
1	農業振興施策について		<p>(1) 農道牟礼小野線の早期全線開通を県に要望しているが、その目的、財源内訳、関係住民の声等伺う。</p> <p>(2) 単独市費土地改良事業補助金交付事業の要件の緩和及び上限額の引き上げの検討はできないか。</p> <p>(3) 米の直接支払交付金の廃止等、農業者の経営不安が広がっているが、国に対し、農業者が生産意欲を失わず、安心して農業に励め、担い手の維持確保のためにも、個別の所得が補償される制度の復活を求める要望を行ってほしいかどうか。</p>
2	子どもの貧困対策について		<p>(1) 子どもの貧困に係る実態調査について</p> <p>(2) 子どもの貧困対策条例の制定について</p>
3	障害者の雇用について		<p>市の障害者雇用率の現状と今後の取組みについて</p>

No.	15	三原 昭治	
質問事項			要 旨
1	市営住宅の家賃滞納者に対する対応について		<p>市営住宅の家賃滞納者に対して、依然として明け渡し訴訟が繰り返されているが、今日までどのような対策を講じ、対応を行ってきたのか。</p>
2	全国大会等出場報奨金制度について		<p>防府市は、市民のアマチュアスポーツ全国大会出場に対し、個人、団体を対象に、その推進を図るために報奨金制度を設け、報奨金を交付している。この件については昨年、交付金額において、高校野球と他の競技との不公平について指摘したが、その後、多くの関係者や市民から同様に不公平な取り扱いに対して疑問の声が届いた。公平性の観点から見直しをすべきではないか。</p>

No.	16	橋本 龍太郎
質問事項		要 旨
1 発信力ある防府市にするためには	<ul style="list-style-type: none">(1) トップセールスについて(2) 情報発信戦略について(3) 市の広報手法について	